

Diario de Alicante



En Alicante, un mes. 1'50 Ptas. Número suelto 5 CENTIMOS

En España, trimestre. 5

Apartado de Correos

La correspondencia al Director El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 57

Año I

ALICANTE: Sábado 17 de Agosto de 1907

Número 164

“Diario de Alicante” en la provincia

ALCOY

El regreso

Cuando Bañuls se enteró de que íbamos de excursión a Alcoy nos hizo un encargo, un poco pesadito por cierto, pero que muy a gusto realizamos por que nos daba ocasión para conocer al pintor Cabrera.

Hace algunos años nuestro compañero Bañuls visitó al pintor alcoyano y acordó hacer cada cual una obra que conmemoraran su viaje.

Fuese Bañuls a Roma, regresó y la obra que para Cabrera hizo, dormía el sueño de los justos, envuelta en densa capa de polvo entre los bastidores cuadros, bustos y caballetes del estudio.

Al saber nuestra partida nos dió el trabajo—una cabeza de niño en barro cocido—para que lo hicéramos llegar a manos de Cabrera y...

Durante todo el viaje el bustito nos ocasionó muy emolientes sinsabores.

Habíamos cumplido nuestra misión en Alcoy y nos disponíamos a regresar a Alicante y jechamos de menos la esculturita que tanto nos molestó a la ida. Nos habíamos acostumbrado a ella y lloramos su ausencia tanto más, cuanto que a pesar de las molestias sufridas, no nos fué posible ver el magnífico estudio de Cabrera...

No era cosa de llorar la pérdida del que rubre acompañante y montamos en el auto y a los pocos momentos nos hallábamos en plena carretera envueltos en polvo y hablando a su vez lo indecible a los pobres carrereros que tienen la desgracia de poseer mulas no muy civilizadas y bastante espantadas.

Hicimos alto en la «Venta de la Peña», en donde departimos muy amigablemente con un rapaz de gran desparpajo que a lomos de un buen rocin venía a aquel lugar a recoger la correspondencia para su padre que veraneaba en una masía próxima.

Reemprendimos el viaje a una velocidad asombrosa y en plena Carrasqueta, en una de las sinuosas pendientes más peligrosas un golpe seco y una desviación del coche púsonos por un momento la carne de gallina. Sentimos la proximidad de un trágico accidente... pero a una velocidad vertiginosa nos tragamos los kilómetros, haciendo nuestra entrada en Jijona del mismo modo triunfal y estruendoso que cuando pasamos en nuestra ida a Alcoy.

Telegrafiamos a Alicante y un momento permanecimos en la iglesia dulcemente arrobados por la paz misteriosa del templo apenas turbada por las desafinaciones del órgano...

Cenamos tan bien como la otra vez, servidos por las mismas bellas jijonencas que tanto nos sugestionaron.

Y en un momento, nada más que en un momento—el automóvil portose como bueno, haciendo honor a su fama—nos plantamos en el paseo de los Mártires.

El lector de DIARIO DE ALICANTE ha sido servido.

Estos viajes por los pueblos de nuestra provincia los realizaremos siempre que las circunstancias lo requieran en beneficio del público y para prestigio de este periódico.

Pues señor...

ÚLTIMOS CELOS

—Vamos, alégrate—dijo Pedro Antonio dirigiéndose al triste amigo, que entonces parecía meditar según indicaba su actitud.

—Cuéntanos tus penas—continuó el médico H.

Y al fin, atendiendo ruegos y súplicas, dijo Alberto Mieres, iniciando su narración con un suspiro equivalente a llanto:

—Muy guapa, sí; belleza tentadora, pacífica belleza que por esta misma cualidad enjendaba pasiones, amores puros, deleites y deseos celestiales. Belleza notable; de azules ojazos, blanquísima piel, tenuísima boca, facciones correctas. Belleza adecuada para platónicos amores, para besos dul-

ces plagados de encanto, suaves caricias que sublimiza la pasión é inmaterializaba mi ella.

Iba yo diariamente a casa de don P. que estaba enfermo. Miré una vez, una carita blanca de melancólicos ojazos celestes que en vaguedad miraban hacia arriba; vi yo un busto magnífico que se apoyaba en el balcón; unas manos pequeñas de notable blancura, sosteniendo un libro de dorado canto y vi después igual belleza, igual rostro ideal, igual busto escultórico, los mismos celestes ojazos que miraban con melancolía.

Adiviné por aquellos detalles a una mujer sentimental, de exquisita ternura, de elevadas pasiones, de grandiosas ideas y formé mi plan, mi último proyecto, mi decisión inquebrantable. Era yo enemigo de hacer el tenorio, y explaba desde el cuarto de enfrente momento oportuno para realizar mis deseos: hablar con ella cuando mi ella saliese a la calle.

Una tarde, ya cerca de la noche, cuando el crepúsculo velaba la luz y alumbraba un poco las tinieblas; cuando los objetos transformábase en sombras, en siluetas casi indefinibles... después de esperar durante mucho tiempo, vi a mi Diosa, con atavío de calle que por el balcón asomaba su rostro.

Iba a bajar; una seña expresiva y una sonrisa dulce, me lo indicaron... Instantes breves que se me figuraron siglos, y una mujer, una hada bellísima, una Diosa plagada de encanto que apareció por el portal llenando de alegría mi alma. Era mi ella divina, la ella muy adorada que se había interesado por mí, la angelical mujer que amaba tanto.

Un traje negro de humildad elegante, un sombrerito de oreópón, constituían su vestimenta. Con paso menudito avanzó por la calle y dirigiéndose a una mujer anciana con tipo de sirvienta que vio nacer a la señorita, dijo con una voz que me pareció suave quejido de un ángel a quien se hiciera daño:

—Oiga Petra, síganos usted, ó espere, si así gusta en aquella esquina.—Y la mujer, con su misión humilde alejose esperando. Junto a mí estaba Alicia; yo tocaba casi aquel bello rostro que en sonrisas dulces ofrecíame el cielo; ya sus ojos grandísimos de celeste color mirábanme de cerca; ya mi única ilusión en realidad iba a convertirse. Sí, era ella; la hermosa mujercita a quien yo quería tanto, mi eva gloriosa, mi seductora virgen que hablaba junto a mí. Ni una vulgaridad salió de su boca, ni una vez incurrió en el ridículo y el resultado de aquella entrevista fué que en el siguiente día iría a hablar con su madre: era ésta la única persona querida que tenía en el mundo.

Audí con puntualidad exacta: descubrí mi cariño inmenso, mis proyectos, mis ilusiones todas, mis deseos únicos de casarme muy pronto.

Era su madre una señora de facciones correctas; de cabello por completo blanco, de plácido semblante, de iguales ojos que los de Alicia. Tal matiz de bondad, de inteligencia grande, de sentimientos elevados, de pena latente, que me entusiasmé comprendiendo al punto que muchas tristes lágrimas habían surcado aquellas mejillas y habían humedecido tan dulcíssimos ojos. Diariamente visitaba su casa. Alicia se enamoró de mí con todas las fuerzas de sus veinte años. Sus palabras, sus gestos, la expresión de sus ojos, silencios elocuentes, llanto imperceptible que yo podía notar, indicábanme claramente que el alma virginal, tanto como su mismo cuerpo, sentía por mí el amor, la pasión pura, la locura sublime. Yo la quería mucho, con ternura de pobre y entusiasmo de novio joven. Eduqué su espíritu, hice que amase su corazón, di derroteros a mi Alicia espiritual para que navegase por el mar hípico de elevados amores.

Su madre; aquella joven de cuarenta años, aquella mujer que lloraba ante mí algunas veces al contarme sus penas pasadas, era objeto por parte mía de un cariño filial que me hacía tanta falta; encontré en ella una nueva madre, y con mucha locura la quise.

Había reparado en que Alicia evitaba que su madre y yo hablásemos solos, que nuestras confidencias se prolongasen. Una noche cuando triste me contaba sus penas,

cuando animaba su discurso con el más sublime dolor, cuando su llorar elocuente me pinchaba pesares, lloré yo también en un colmo de sentimiento... me arrodillé ante aquella santa, besé su mano que ardía por la fiebre, tributé homenajes a la Diosa de las tristezas... y cuando llegaba conmovido al último extremo de aflicción pude vislumbrar una sombra, una vaga silueta, que acompañada por un suspiro paró ante unos vidrios cubiertos por gasas...

Sali de allí con el corazón traspasado. Petra, al día siguiente penetré en mi cuarto: yo sin dormir me hallaba en la cama...

La señorita se había puesto mal y cuando subí al cuarto de la calle de J. encontré la causa de mi llanto eterno... Mi Alicia del alma se había suicidado... Mi alma tuvo celos de su misma madre.

J. VALDÉS LAMBEO.

Sobre el mismo tema

Dice «El Demócrata» de hoy:

«POR ALICANTE»

Ya que por falta de recursos no han podido organizarse festejos que atraigan forasteros a nuestras playas, debíamos procurar, a imitación de lo que hacen otras poblaciones marítimas, distraer a los que acuden buscando remedio a sus dolencias en los baños de mar, ó los que vienen huyendo del calor de sus pueblos.

Una de las principales diversiones, consiste en la organización de expediciones marítimas, para visitar distintos puntos de la costa, que lo mismo podía ser la playa del Babel, que el cabo de la Huerta, que la isla de Tabarca.

Si aquí hubiera espíritu verdaderamente atento a cultivar estos detalles que son el verdadero encanto del forastero, si aquí se estudiaran como merecen estos detalles de la vida y los divertimientos que gustan a las gentes de tierra adentro, es seguro que se oería en la cuenta de que no hay sugestión comparable a la de los hermosos paseos por el mar.

Las riberas de la bahía no son actualmente de lo más grato, sin que puedan señalarse junto a la costa lugares amenos, pero lo que no hay ahora se puede hacer para mañana, si hay voluntad. Con sólo que quienes pueden y deben interesarse en estas cosas de la explotación racional de las bellezas de nuestro pueblo, se estimule y ofrezca alguna ayuda a los industriales que ayuden a la realización del proyecto, colocando merenderos en los sitios apropiados de la costa y organizando un servicio de barcas a precios moderados.

Y ahora que respondan los que deben hacerlo.

Al articulista autor de lo que antecede recomendamos encarecidamente la lectura de cuanto sobre este asunto llevamos escrito.

Adhesiones valiosísimas hemos recibido para la constitución en Alicante de una Junta Permanente de festejos. Solamente la prensa ha permanecido silenciosa hasta hoy y cuando hemos leído en «El Demócrata» las líneas que anteceden hemos experimentado una gran alegría al ver que ya no es solamente DIARIO DE ALICANTE quien trabaja porque nuestra ciudad salga del deplorable estado en que se halla.

El querido colega puede ayudarnos eficazmente en nuestro proyecto y así se lo suplicamos.

Teatro Principal

Ayer quedó firmado el contrato entre el director y empresario de la Compañía femenil de zarzuela cómica y la empresa de esta localidad Sres. Requena y compañía.

Mañana aparecerán elegantes tiras anunciadoras y en los primeros días de la semana próxima se publicarán las listas y todos los detalles del espectáculo, pudiendo asegurar a nuestros lectores que Alicante, después de Madrid, será la primera población que visite esta compañía.

Esta se halla compuesta de 38 señoras y señoritas, 4 actores cantantes y

un coro de niñas para las obras que lo requieran como ya anunciamos.

Como directores y concertadores figuran la Srta. Valeriana Hernández y los renombrados maestros D. Mario Bretón y D. José M.^a Padilla y de la dirección artística el Sr. García Conde.

El abono será de 7 únicas funciones, siendo los precios, a pesar del gran presupuesto que este negocio trae, verdaderamente económicos, poniéndose el teatro en las mejores comodidades para el público.

El espectáculo, cuyo importante factor son las señoras, puede ser visto, como esperamos lo será, por todo Alicante sin distinción de clases ni sexos.

La empresa lo anunciará todo, sin elogios ni alabanzas, pues el público que es el que paga, con arreglo a los módicos precios y lo atrevido del pensamiento al traer una compañía por siete u ocho días, desde Madrid a Alicante, ha de ser el que ha de juzgar a los artistas.

Algunos amigos nuestros, periodistas de la Corte, nos han escrito ya recomendándonos el asunto y dándonos las mejores referencias.

Probablemente y de acuerdo empresas, dependencias del teatro y algunos vecinos de la plaza del mismo, se celebrará una gran verbena, la víspera de la primera función.

A última hora se nos dice, que durante la corta temporada de esta compañía, se presentarán grandes novedades.

PROVINCIANAS

ALCOY

La huelga

Ayer tarde se celebró un mitin en el local de la Escuela de párvulos, asistiendo tiendo unos mil seiscientos obreros.

La deliberación fué bastante larga, acordándose por fin el paro general de todos los oficios relacionados con la industria lanera.

En la mañana de hoy y no obstante dicho acuerdo, muchos obreros han acudido a las fábricas, reanudando en algunas de ellas los trabajos interrumpidos con motivo de la festividad de ayer; pero algunas comisiones de obreros huelguistas han visitado a los patronos suplicándoles que paralizaran la jornada, y antes de las siete de la mañana ya habían abandonado todos los operarios sus respectivas fábricas.

Las autoridades, que habían tomado acordadas medidas para garantizar la libertad de trabajo, no han tenido que intervenir hasta ahora en ningún hecho ilegal.

Esta tarde, a la una, han llegado en el tren correo el gobernador de Alicante y el teniente coronel de la Guardia civil, acompañados de un inspector de policía.

Mucho celebráramos que el Sr. Ojeda fuera afortunado en sus gestiones, poniendo feliz término a esta «huelga» que tantos perjuicios está irrogando a Alcoy.

(Del «Heraldo» de Alcoy).

De San Sebastián

(POR CORREO)

En la tarde de ayer registróse en Miracruz un choque entre el tranvía número 2 de Ulla y un automóvil matriculado en la capital.

La noticia del choque circuló rápidamente por la población, y como siempre sucede en estos casos, se dió en los primeros momentos al suceso proporciones más alarmantes de las que en realidad tuvo.

Pronto se restableció la verdad de lo ocurrido, calmándose con ello la alarma.

Personas que creemos bien informadas nos explicaron el suceso en la siguiente forma:

A eso de las cuatro y media se dirigió por Miracruz a Ulla, el coche motor número 2 conduciendo a remolque una jardinera que, como el motor, iban llenos de viajeros.

Próximo al sitio donde está instalado un garage pareció ser que un joven hizo señales al conductor del tranvía para que detuviera la marcha, pues del mencionado garage salía un automóvil reculando.

Lo propio hizo el joven con el chauffeur que conducía a éste, pero por lo visto ninguno de los dos conductores oyeron e-

aviso del joven; continuando su marcha. El tranvía la aceleró cuanto pudo, pero la jardinera fué alcanzada en la parte lateral trasera por el automóvil, recibiendo fortísimo topetazo.

La confusión que esto produjo entre los viajeros fué indescriptible, aumentando al ver que las astillas saltaban con violencia. Mientras esto sucedía, el joven que avisó a los conductores de ambos vehículos, y que según nuestros informes está empleado en el «Garage» como ayudante de chauffeur, rodaba por el suelo efecto del golpe que recibió en el automóvil.

Del accidente resultaron víctimas una señora y un caballero de los que iban en el tranvía y el ayudante del chauffeur. La señora, con una contusión en la parte superior de la tibia; el caballero también con una contusión en la parte interna del muslo, y el tercero con una herida en la frente.

Celebróse con gran solemnidad el banquete en honor de los argentinos en la cumbre del monte Ulla. Hubo brindis, música etc.

Ramón MÚGICA.

15 Agosto 1907.

Desde Barcelona

(POR CORREO)

La última víctima del fanatismo político Jaime Soteras, fué enterrada ayer.

A las seis menos cuarto de la tarde, salió la comitiva del Hospital clínico dirigiéndose al Cementerio Nuevo, donde se dió sepultura al cadáver del pobre Soteras.

Al entierro asistió la plana mayor del lerrouxismo. La guardia civil patrullaba por las calles por donde tenía que pasar la comitiva.

El acto fué civil.

Después de verificado el entierro un grupo de 50 individuos dirigióse a las Ramblas prorrumpiendo en vivas y mueras.

La policía contemplaba impasible el espectáculo.

Ha quedado instalada en su departamento del Museo del Parque, el personal técnico asignado a la Biblioteca Musical, la fundación de la cual se debe a la iniciativa del presidente de la Diputación señor Prat de la Riba.

Los individuos de la Junta de Museos y de la comisión especial de dicha biblioteca señor Casellas, ha dado posesión de sus cargos, de director y subdirector respectivamente el eminente compositor y musicólogo, maestro Felipe Pedrell y al joven y distinguido maestro Francisco Pujol, que inmediatamente darán principio a sus faenas de organizar y catalogar la Biblioteca. Desde la fusión de los museos Municipal y Provincial, la Biblioteca de música está instalada en la espaciosa sala del ala derecha del Palacio, donde funciona la biblioteca de arte gráfico del Museo.

La empresa de Sardanas de la plaza de Tetuán, deseosa de fomentar lo mejor posible la afición a la danza catalana y en obsequio de todos los sardanistas y admiradores que concurren a esta plaza ha contratado a la renombrada cobbla «La Ampurdanesa» de Palafrugell para tocar sardanas en dicha plaza.

Benigno TRUEBA.

14 Agosto 1907.

INÉDITO

IMPRESIONES DE UN ARTISTA MODERNISMO

Lo que más sorprende a las multitudes, lo que más preocupa a los críticos, lo que más entusiasma a los estetas, y lo que más irrita a los clasifistas, es esa falange de artistas independientes, obstinados, con afán creciente todos los años en producir, como si el arte no existiera para ellos.

Enfrente de un lenzo modernista, muchos no comprenden lo que ven; algunos hacen apreciaciones, creyendo comprender: los que comprenden se extasian con religioso fervor; y los que no quieren comprender, se apartan malhumorados sin poder soportar la indecorosa profanación del divino arte.

Todos, al salir del soberbio palacio que sirve de recinto a la Exposición y respirar

El aire fresco de los Campos Eliseos, que reemplaza el hartazgo de belleza y consolarse de una sofocante fatiga, tomando asiento en una silla de los jardines, para recrearse con la animada poesía de otros deliciosos cuadros. Pero ni la gracia, ni el lujo, ni el movimiento de los niños, de las mujeres, de todo un mundo en día de fiesta, apenas si logran atenuar la impresión que genera de aquellas creaciones llenas de bizarros colores, de líneas atrevidas, de formas dibujadas y de composiciones nunca vistas. Y es entonces, cuando todos se preguntan de qué, efectivamente hay algo nuevo en aquel impresionismo intenso. ¿Quién sabe si es esta obsesiva sacudida, producida por la Innovación desenfundada, desfilgándose de la pesada Tradición, donde estriba el secreto y la esencia misma del Modernismo Contemporáneo? Sí; contemporáneo, porque toda la historia, la vida humana, el Progreso en suma, está constituido por una serie ininterrompida de revoluciones y perfeccionamientos. Lo que hay tan solo, es que el modernismo de hoy difiere del modernismo de ayer, por su manera violenta de dar un paso adelante, atacando, despiadadamente, los métodos más en boga.

Lo importante en estos momentos, es averiguar si esta nueva tendencia ó escuela contribuirá a la decadencia ó á la prosperidad del Arte en general. Los que confunden la técnica con la estética, el medio con la finalidad, el instrumento con la obra, pronuncian precipitadamente su fallo contra el modernismo, considerándolo como una prueba palpable de la decadencia actual. Hé aquí como discurren. El arte es la expresión de la vida, la vida moderna es una decadencia; luego el Arte moderno es decadente. Y añaden: La belleza pura sólo resplandeció en el Arte clásico, que personificó épocas de altos ideales y elevadas concepciones. El modernismo es, según ellos, la invasión de la Anarquía en todas las esferas de la vida.

La literatura, la pintura, la escultura, la música, toda nuestra existencia se contamina en esta atmósfera de corrupción y decadencia. Hoy se pueden escribir los más escandalosos disparates, las más atrevidas extravagancias, cubriéndose con el presuntuoso título de escuela.

Lineas absurdas; tonos inconcebibles; música desordenada; verso sin ritmo; lenguaje de sexos, esterilidad, erotismo; amor, rítmico, desequilibrado, locura; he aquí lo que significa el modernismo, ocasionado por la más moderna de las enfermedades del día, la neurastenia.

Hero vienen dos partidarios de la nueva escuela, y nos dicen: En el período de transición que atravesamos, se disputan el dominio del Arte dos tendencias opuestas: la Tradición y la Innovación; nosotros representamos esta última. La hermosa flor del pasado se marchitó. Las pálidas corolas al desmenuarse, sólo sirven para alimentar el germen de una lozana Primavera. Somos los artífices de una nueva Era.

Arida, seca y fría es nuestra labor, pero ¿qué importan los rigores del erudo invierno? Del esfuerzo de nuestra emancipación intelectual surgirá un mundo de belleza intensa y de justicia positiva. Buicemos en aguas profundas; zapamos en galerías subterráneas; exploremos regiones ignoradas. Adelante! Adelante! Ya llegaremos. Y cuando desentramos la Humanidad futura, cada uno de nosotros valdrá más que todos los que nos denigran.

Tales son las dos tendencias rivales que se disputan el predominio del Arte. ¿Cuál de ellas es la verdadera? ¿Temeraria es la respuesta.

Por mi parte, y como contribución á la grande controversia del día, concluiré afirmando: En el Modernismo el artista pretende exaltar su personalidad, triunfando de los convencionalismos dramáticos.

El Modernismo es el Arte lo que la Utopía es la Ciencia. Un punto de mira. Un objetivo. Hay un modernismo grande. El primero es una presunción pedante, rabiosa y corrosiva de los *Chulos del Arte*. El segundo es el esfuerzo noble, independiente y heroico de los gran innovadores.

En este sentido, el modernismo es una esperanza, un progreso.

Yo veo en la profanación y mutilación de venerables formas, una simplificación; en las incóherencias, una investigación; en las rústicas, sobrias y vagas imágenes, el nacimiento de un primitivismo sano, vigoroso y fecundo.

Para mí, el Modernismo simboliza algo así como la tenaz inextinguible que a pesar del humo sofocante que despiden, raaga las tinieblas del pensamiento, dejando ver en fantasmagórica claridad el camino de la emancipación futura.

Enrique PAUL ALMARZA.
París, 1907.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar, se vende DIARIO DE ALICANTE.

Alcaldía constitucional de Alicante

Para cumplir lo dispuesto en una circular del Sr. Gobernador civil de la provincia, publicada en el «Boletín» de ayer, los señores presidentes de las sociedades domiciliadas en esta capital, de la índole que á continuación se expresan, se servirán remitir á esta Alcaldía una nota expresiva del domicilio social de cada una de ellas, en el preciso término de cuatro días.

Dichas sociedades son:

Cabildos, Hermandades, Asociaciones de propietarios, Labradores, Ganaderos, Comerciantes, Industriales, Mercantes ó Pescadores.

Ateneos, Academias, Liceos y otras asociaciones análogas, y Sociedades obreras, determinando los fines sociales á que responden.

En dicha nota, además, se designará la fecha de la creación de las respectivas sociedades, en arreglo á la inscripción en el Registro, en armonía con lo prevenido en el artículo 30 de la ley, regulando el derecho de asociaciones.

Alicante 16 de Agosto de 1907. El Alcalde, Luis Mauricio.

DIARIO DE ALICANTE

Es el periódico de más circulación y de mejor información de la provincia.

Único que sirve á sus suscriptores dos ediciones diariamente.

Corresponsales en toda España y en Berlín, París, Roma y Londres.

Redacción y Administración: Castaños, 57

REDACTORES

Abdrás Araell, Luis Arancini, Queromón Alfonso, Mariano Altoguirió Molini, Vicente Bahuls, Emilio Co ta, Ernesto Chapuli, Alfredo Carreras, Esteban del Castillo, Claudio Durá, Oscar Espiá, Francisco Figueras, Francisco García, Mariano García-Serrano, Eduardo Isles, Willy Keller, Jorge Llopis, Rafael Maroto, Eduardo Orriehana, Enrique Pellegrer, Enrique Ramos, Mariano Ruiz, José Vidal y Ernesto Villar.

Academias y Sociedades

Junta Municipal del Partido Unión Republicana

Se convocó á los republicanos que forman el partido de Unión Republicana, á la reunión extraordinaria que se ha de celebrar el próximo domingo 18 del presente mes y á las cinco de la tarde, en el Círculo del mismo (Mira) 55, para tratarles de un asunto que interesa á dicho partido.

Alicante 15 de Julio de 1907. El Presidente, G. Vallejos.

NOTAS DE SPORT

He aquí el programa de la fiesta náutica que tendrá lugar mañana:

Regatas á vela.—Nacional.—Pasa Yates y botes de cualquier tonalaje y dimensiones. —Distancia, tres millas remontando dos boyas.—Premios: 1.º Objeto de arte ofrecido por los Senadores por esta provincia, Excmos. Sres. D. Emilio Díaz Moray y don Luis Palomo. 2.º Objeto de arte, donado por el Ateneo científico, literario y artístico.—Matrícula, 5 pesetas.—A las tres de la tarde.

Regatas á remo.—I.—Local.—Botes y budes, á cuatro remos y timonel.—Reservada para embarcaciones de este puerto.—Distancia, 1.000 metros con una virada.—Premios del Excmo. Ayuntamiento: 1.º 75 pesetas.—2.º 50 pesetas.—3.º 25 pesetas.—Matrícula, 2 pesetas.—A las cinco.

Copa de honor de S. M. el Rey. —II.—Campeonato de España, según Reglamento aprobado en 10 de Mayo de 1903, por los Clubs españoles adheridos.—Reservada á las Sociedades españolas.—Yolas de mar, á cuatro remos de punta y timonel.—Distancia, 2.000 metros con tres viradas.—Premio: Copa de S. M. y cinco medallas de plata.—Embarcaciones inscritas.—Cataluña II, del R. C. de Barcelona; Alfonso XIII, del R. C. R. de Alicante; Lucentino, del R. C. R. de Alicante.—A las cinco y media.

—III.—Local.—Embarcaciones de pesca, á ocho remos de punta y timonel.—Distancia, 2.000 metros con tres viradas.—Premios: del Casino de Alicante.—1.º 125 pesetas.—2.º 75 pesetas.—3.º 50 pesetas.—Matrícula 3 pesetas.—A las seis.

Copa de S. A. R. la Infanta D.ª Isabel. —IV.—Nacional.—Campeonato en canot.—Canots, á dos remos de punta y timonel, inscritos en los Clubs Náuticos españoles.—Distancia, 1.000 metros con una virada.—Premios: 1.º Copa de S. A. R. la Infanta D.ª Isabel y tres medallas de plata.—2.º Objeto de arte, regalado por el excelentísimo Sr. D. José Canalejas, y tres medallas de

bronce.—3.º Objeto de arte, del diputado Cortes D. Manuel Antón.—Embarcaciones inscritas.—Rap, del Real Club Nacional de Valencia; Sarch, del Real Club Nacional de Valencia; Monroy, del R. C. R. de Cartagena; María, del R. C. R. de Alicante; Fly, del R. C. R. de Alicante.—A las seis y media.

V.—Local.—Skiffs, á un remero couples.—Reservada para socios de este Real Club.—Distancia, 1.000 metros con una virada.—Premio: Objeto de arte, del diputado á Cortes D. Baldomero Vega Sopena, y una medalla de plata.—Embarcaciones inscritas.—Jhon, del R. C. R. de Alicante; Rayo, del R. C. R. de Alicante.—A las siete.

—VI.—Local.—Canots, á dos remos couples y timonel.—Exclusiva para socios de este Real Club.—Distancia, 1.000 metros con una virada.—Premios: 1.º Un par de gemelos, donados por los señores Jofes y oficiales de la Comandancia de Marina de esta provincia.—2.º Objeto de arte del diputado á Cortes D. Francisco Viñes y tres medallas de bronce.—Embarcaciones inscritas.—Fly, del R. C. R. de Alicante; Ohé, del R. C. R. de Alicante; Nás, del R. C. R. de Alicante.—A las siete y media.

Las tripulaciones forasteras han llegado esta mañana á bordo del vapor «Martes».

La del «Rap» la componen los señores Boste, Pascual y Salvador.

La del «Sarch» los señores Martínez, Gallach y Soler, siendo delegado D. Manuel Romani.

La del «Cataluña II» los señores Soler, Rancón, Bodiner, Ront y Comas, delegado D. Juan Camps.

Cotización del día

16 de Agosto

Bolsa de Madrid

4 por 100 Interior contado	81.70
4 por 100 Interior fin de mes	81.70
5 por 100 Amortizable contado	101.80
Acciones Banco España	446.00
Acciones Banco Hipotecario	000.00
Acciones Banco Español Crédito	108.60
Acciones C.ª Arrend.ª Tabacos	443.00
Acciones Sociedad Preferente	86.00
General Azucarera Ordinarias	86.00
Acciones C.ª Española Explosivos	324.00
Cédulas del Banco Hipotecario	108.20
Paris cheque	14.00
Londres cheque	28.67

Bolsa de Barcelona

4 por 100 Interior	81.52
Acciones F. C. Norte España	62.40
Acciones F. C. M Z A	86.30

Bolsa de París

3 por 100 Renta francesa	94.60
4 por 100 Renta español	90.40
4 por 100 Interior español	71.60
5 por 100 Ruso 1906	86.00
Acciones f. c. Norte España	262.00
Acciones f. c. M Z A	359.00
Acciones Mina Rio Tinto	1.320.00
Acciones Mina Goldfields	77.00

(Datos tomados de la Casa de Banca de los Sres. Prytz y Compañía)

Teatro de Verano

«La alegría de la huerta» pasada por agua, como los huevos á la copa, y casi casi por las armas, fué la novedad del cartel de anoche, asegurando á ustedes que nada se hubiese perdido, con que reposara el sueño de los justos, allá en el fondo de archivio. Que joita nos traigan y cuántas deficiencias vimos! Exceptuando el trabajo del Sr. León, que no hizo reír un rato, lo demás *pa' el gato*. No sé si obedecería al mal estado del tiempo, pero es lo cierto que aquello fué un desastre.

Esta noche estrene del cuento «La infanta de los bucles de oro» puesto en acción por Sinesio Delgado, y en solfa por el maestro Serrano, ¡ah! y con una fiocidad. En esta obra reaparecerá, no sabemos á qué ni por qué, Casto Gasco después de un largo apartamiento de la escena y habiéndose encargado por arte de birli-birloque del papel principal. Así se hace, conque *salú y suerte*.

Como os prometí que si sucedían cosas, inmediatamente llegarían á vuestros oídos, solo diré que hay que tener un muijita de calma hasta el lunes, porque como todos somos mortales y á más de eso la sangre española es muy propensa al enardecimiento, no quiero que me suceda lo que á Napoleón en la batalla de Waterloo. Por consiguiente solo me limito á decir que escuché diálogos de rechupete; que hay gran marejada y grandes deseos de cortar por lo sano y de una vez; que las conferencias se sucedieron por la Esplanada, sin temor á ponerse pringando y, en fin, que poco hemos de vivir, para no ver la segunda hecatombe de la temporada, tan llena de incidentes desagradables. Porque advierto una cosa: yo creí que entre los artistas de arriba, habría sus más y sus menos, pero nunca llegué á pensar que los artistas de aba-

jo, esto es, algunos señores de la orquesta, estén deseando que ocurra lo más mínimo para reírse y echarlo á chacota, con lo cual demuestran tres cosas: la primera y principal, que tienen buen sentido y saben ver y las otras dos que ya no hay compañeros, ni en la Gloria y que les agrada tomar el pelo.

Hay que reprimirse que á cada quien que le llega su San Benito.

EL TEMERARIO.

Fiestas en Jijona

En los sitios de costumbre de esta capital hemos tenido el gusto de admirar los hermosos carteles confeccionados por la casa Ortega de Valencia, en que se anuncian las fiestas que en el actual mes han de celebrarse en la inmediata ciudad de Jijona.

Dada la brillantez que las referidas fiestas alcanzan, no tenemos inconveniente en anunciar á nuestros lectores los días en que han de tener lugar y que son los siguientes:

El día 23 se verificará la entrada de moros y cristianos y gran velada musical en la que tomarán parte todas las bandas contratadas, entre las que figura la de la sociedad «Nueva de Alcoy».

El 24, día por todas las bandas de música, misa de campaña con asistencia de las comparsas, solemne función religiosa en la iglesia parroquial, simulacro de combate, embajada y gran revista que se organizará en la plaza del Convento de San Francisco, y recorriendo las calles de la población; se disolverá en la de Alfonso XIII, donde se celebrará, como en la noche anterior, gran día festival por las bandas de música.

El día 25, iguales festejos que en el día anterior, celebrándose, después de la embajada y el alzamiento de capitanes y abanderados, la solemne procesión que recorrerá las calles de costumbre.

En los días 26, 27, 28 y 29, se celebrarán variadas funciones de teatro, dispare de castillo de fuegos artificiales y exhibiciones de cinematógrafo público y otros agradables festejos.

FOR LA CULTURA

En honor de Ganivet

NUESTROS FOLLETINES

DIARIO DE ALICANTE ofreció á sus lectores cuando salió á luz, la publicación de dos folletines; uno del género trueno, verdadero folletinesco y otro del género delicioso y fino.

Hemos cumplido nuestra promesa publicando obras de Ponson du Terrail y la magnífica e inédita historia de Alicante «Illos Ilustrada» que tantas felicitaciones nos ha valido.

Hay hemos hecho un contrato con los propietarios de las magníficas obras de ANGEL GANIVET para poderlas servir al lector de nuestra publicación, seguros de que habrán de agradecer cuanto hacemos en pró de la cultura.

ANGEL GANIVET

ANGEL GANIVET ha sido el primero de los cerebros españoles de la pasada centuria, y sus obras—casi desconocidas del público—son dignas de ser leídas por los amadores de las bellas letras y de la filosofía.

Su errática vida, su muerte trágica admirablemente relatadas por otro genio malogrado, por Navarro Ledesma, dan más interés á las obras del inquieto pensador admirable que escribió libros tan maravillosos como el *Idearium Español* y *Los Trabajos del infatigable creador Pío Cid*.

DIARIO DE ALICANTE publicará todas las obras de Ganivet en forma de folletón.

Con esto rendimos homenaje de acatamiento á la perdida gran figura del sabio insigne y difundimos la cultura entre nuestros favorecedores.

Espectáculos

Plaza de Toros de Alicante Extraordinaria Corrida de novillos-toros para el domingo 18 de Agosto.—6 escogidos toros de Ponceña, hoy propiedad de D. Félix Martín, por los diestros

Relampaguito, Negrete y Confitero

Entrada para caballero, 1.25 ptas.—Señoras, niños y militares, 75 cts.—L.E. de 1.º

El impuesto á cargo de la empresa.

Teatro de Verano

Función por secciones.

A las 8 y 1/2, «El recluta».

A las 9 y 1/2, «La alegría de la huerta».

A las 10 y 1/2, «La infanta de los bucles de oro», (estreno).

A las 11 y 1/2, «La pena negra».

Precios: Sillas numeradas 75 cts.—Asientos numerados 35 cts.—Entrada general y de paseo 20 cts.

Salón Moderno

Función cinematográfica y variedades, por secciones, todas las noches desde las siete hasta las once.

Preferencia, 25 céntimos.—Entrada general, 10 id.

ATENEU DE ALICANTE

Mañana domingo á las diez de la misma, se celebrará Junta general ordinaria. Se ruega á los socios la puntual asistencia.

Noticias

DIARIO DE ALICANTE publica todos los días dos ediciones.

En la edición de la mañana—solamente hecha para servir á nuestros suscriptores—publicaremos cuantos telegramas nos envíen nuestros corresponsales después de hecha la tirada de la noche, á más de cuantas noticias y sucesos se desarrollen durante la misma.

A los suscriptores de este periódico

Nuestros suscriptores que se ausentan durante este verano de la capital podrán recibir nuestro periódico sin aumento alguno en el precio de suscripción, con solo decirnos el sitio á donde debemos remitirlos. DIARIO DE ALICANTE.

Dentro de breves días contraerá matrimonio nuestro querido amigo D. Francisco Sañó con la agraciada y simpática señorita Vicenta Riera.

Damos por adelantado nuestra enhorabuena á la feliz pareja, deseándoles una eterna luna de miel.

AIME.—(Véase anuncio cuarta plana.)

Han regresado de su viaje á Azeitia, San Sebastián, Zaragoza y Barcelona, el diputado á Cortes, por Azeitia D. Manuel Senante y Martínez y su distinguida esposa, Sr.ª D.ª María de los Angeles Senante.

Ayer tarde marchó á «La Pileta» (Villajoyosa) el sabio Dr. D. José M.ª Esquerdo acompañado de su distinguida familia.

Se halla en Alicante nuestro estimado amigo D. Vicente García Guillén y su distinguida señora.

Ha llegado á esta capital procedente de Madrid, D. Rafael Alvarez Seréix, reputado escritor y jefe de negociado en el Instituto Geográfico y Estadístico y colaborador de este periódico.

Enviamos nuestra más afectuosa bienvenida.

Aviso

Por causa del derribo de la casa en donde se hallaba instalada la sucursal central de la gran Tintorería y quitamaños «La Madrileña» se ha trasladado dicho establecimiento á la calle de San Isidro número 7.

El nuevo local tiene entrada por el paseo de Méndez Núñez y calle de Labradores.

El ya popular «Niño del piano», ha marchado á Córdoba, para en la cuna del toreo, buscar la gloria que no pudo conseguir en Alicante.

Sellos de caucho Véase anuncio que publicamos en 4.ª plana.

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia nuestro muy querido amigo don Cayetano Soler, con objeto de tomar parte en las regatas que mañana tendrán lugar en nuestro puerto.

La subasta para la demolición de la casa número 2 de la calle de las Navas, ha sido adjudicada por la cantidad de 1001 pesetas á D. Ricardo Ripoll.

Se encuentra entre nosotros acompañado de su señora esposa y bellísima sobrina, el acudado comerciante de Córdoba don Vicente Reig.

Se cede en lo mejor de la «Explanada un gabinete y alcobá».—Razón, Rafael Terol, 28, 2.º

La sociedad Casino de Alicante ha solicitado de este Ayuntamiento la debida autorización para celebrar festejos durante la próxima semana.

La novillada que se celebrará mañana domingo en esta capital, será presidida por D. Juan Miralles.

Verbena

Programa de las obras que ejecutará hoy de 10 á 12 de la noche en el paseo de los Mártires la música del regimiento de la Princesa:

- 1.º «De Jeta al Paraíso», pasodoble.—Barbieri
 - 2.º «Fantasía húngara».—Stenebrugen
 - 3.º «Brisas de Otoño», vals lento.—Ortiz
 - 4.º «Campanero y sacristán», fantasía.—Caballero
 - 5.º «Las dos hermanas», gavota.—Roig
 - 6.º «Bismark», pasodoble.—Guernicat
- PARA MAÑANA**
- 1.º «Los cadetes de Rusia», pasodoble.—Stenebrugen
 - 2.º «Salomé», fantasía.—Leo Delibes
 - 3.º «Enlilia», pavana.—Fresco
 - 4.º «Campanero y sacristán», fantasía.—Caballero
 - 5.º «Viva Navarra», jota.—Larragla
 - 6.º «Stocolmo», pasodoble.—Wagner

Servicio Telegráfico

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid **Rafael Maroto**

Edición de la mañana

Tranquilidad en Bilbao

Madrid 16 (10 n.)

A pesar de los fundados temores que durante todo el día de hoy han existido, no se ha llevado a cabo la anunciada paralización general de los obreros que trabajan en las minas de Bilbao.

Sobre todo los de los Altos Hornos no han dado la menor prueba de adhesión a la conducta seguida por los elementos revoltosos, que todavía no han cesado en su actitud.

Las autoridades están previstas para cualquier contratiempo.

Satisfaciendo una petición

Madrid 16 (11 n.)

A petición de los europeos residentes en Tánger, el Gobierno ha decidido enviar un torpedero a Tetuán para que los ampare de los desmanes de los kabileños.

Nada de Marruecos

Madrid 16 (12 n.)

Durante todo el día de hoy no se ha recibido noticia alguna importante de los acontecimientos que se desarrollan en Marruecos.

Es creencia general, después de lo que oficialmente se ha dicho en estos últimos días, que la situación del problema marroquí ha cambiado en absoluto.

No obstante no falta quien asegure que la paralización de los ataques de los moros no es más que una tregua para esperar nuevos refuerzos de las tribus del interior.

Movimiento de buques

Madrid 17 (1 m.)

Ha salido para Casablanca el cañonero General Concha.

Con rumbo a Tánger ha marchado hoy el crucero Extremadura.

¿Dónde está Maura?

Madrid 17 (2 m.)

Los reporteros andan de cabeza en averiguación del paradero del presidente del Consejo de Ministros.

Cuando ya se creía que se hallaba en París se ha desmentido la noticia, como con anterioridad se desmintieron los referentes a otros supuestos viajes del Sr. Maura.

La opinión más generalizada es la de que el Sr. Maura no ha salido todavía de Alemania.

La fuga de presos de Zaragoza.—Dos detenciones

Madrid 17 (3 m.)

De los fugados de la cárcel de Zaragoza días atrás han podido ser capturados dos individuos.

Créese que el último de los apresados podrá dar cuenta del paradero de sus compañeros.

Edición de la tarde

El viaje de Canalejas

Madrid 17 (10 m.)

Telegramas del Ferrol notifican la llegada del ilustre hombre público D. José Canalejas.

Dan noticias detalladas del pericance marítimo que retrasó su llegada a dicha ciudad.

Sallieron los expedicionarios de Caramiñal en el magnífico yate The Leancer, pensando llegar al Ferrol a las diez de la mañana del Jueves. Todo iba bien hasta las dos de la madrugada en que rompióse la máquina obligando a la tripulación a reparar la avería. Estuvieron largo tiempo detenidos en alta mar hasta que finalmente se dispuso arribar a Corubián y esperar allí el arreglo del yate.

Hasta las diez de la noche esperaron el arreglo del buque y visto que no se conseguía decidió el señor Canalejas aceptar el ofrecimiento del Argonauta, buque salvavidas propiedad de Sereijo en el que salieron a las once de la noche, llegando al Ferrol a las diez de la mañana de ayer.

El recibimiento hecho a Canalejas ha tenido un carácter popular y de grandísimo entusiasmo. Se hospedó en casa del general Moreno.

Dedicó la tarde de ayer a recorrer el arsenal el cual tenía afán de conocer y de enterarse de sus elementos navales y cuanto representa la principal manifestación de la hermosa ciudad gallega.

De Marruecos

Madrid 17 (11 m.)

Telegrafian desde París que el periódico Depêche Marocaine ha recibido un despacho de Fez asegurando que los moros de Maquinez propiense atropellar el barrio judío y que las kábilas bereberes de aquella región marcharán luego sobre Fez.

Las últimas noticias de Casablanca afirman que varias kábilas han solicitado el perdón.

Mawakeske Saffi, Mogador y otras ciudades del imperio marro-

qui han sido abandonadas por los europeos hebreos como medida de precaución.

En Tánger reina completa tranquilidad.

De Casablanca

Madrid 17 (12 m.)

Un despacho recibido por Daily Telegraph de Casablanca con fecha del día 15 dice que reina tranquilidad en dicha población.

Las tribus venidas del interior dispónense a volver convencidas de lo inútil de sus esfuerzos.

Carecen de municiones y de todos los recursos necesarios para emprender un largo combate. Muchas tribus cercanas a Casablanca parecen dispuestas a hacer la paz.

Ordenes a la escuadra

Madrid 17 (1 t.)

Se ha ordenado a la escuadra que se provea de víveres y carbón en previsión de futuros acontecimientos.

Fallecimiento

Madrid 17 (2 t.)

Se acaba de recibir de Panticosa la triste noticia de haber fallecido en aquel balneario el excelentísimo señor duque de Arévalo.

La nueva ha sido muy sentida en todos los círculos en donde el finado era muy apreciado.

Huelga en la Coruña

Madrid 17 (3 t.)

Comunican de la Coruña que los panaderos han acordado declarar la huelga mañana domingo.

Nuestra información

Gobierno civil

El número de viajeros llegados hoy a esta capital es el siguiente: Por la línea de Madrid 403, Por la de Murcia 1.487.

Información militar

Viajeros.—Procedente de Santander ha regresado a esta capital el comandante de infantería D. Cándido Pérez Navajas.

También se encuentra en esta de regreso de Cartagena el comandante D. Máximo Caturra Guimben.

La intelectualidad en el Ejército.—Por inventos y obras sobre asuntos profesionales, han sido recompensados con cruces blancos y menciones honoríficas los capitanes de infantería D. Federico Pita y don Francisco Follar, el de ingenieros D. Félix Augusto Palma y el de artillería D. Luis Ruiz de Valdivia, así como 21 oficiales alumnos de la escuela de Equitación Militar por haber obtenido notas medias superiores a lo establecido.

Bajas en el Ejército.—Durante el mes

UN NUEVO SUERO

Descubrimiento sensacional. Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas



Antes de la curación

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedán de Francia, en la que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas después de algunos días por este tratamiento maravilloso:

Eozmas, herpes, impetigos, acnes, Sarpullidos, prurigos, rojeos, sarpullidos tarinácicos, sycosis de la barba, omezones, llagas varicosas, eozmas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual localiza el mal, como sobre la sangre, que después de algunos días se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia)
Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle San Ignacio, Loyola, 9, (frente al Mercado), SAN SEBASTIÁN.

Depositarios en Alicante: J. Aznar.—Plaza de Isabel II, número 15 y Remigio Romero.—Calle de la Princesa, núm. 15

de Julio próximo pasado han ocurrido en el Ejército 12 bajas de coroneles, 9 de tenientes coroneles, 7 de comandantes y 17 de capitanes.

A Palma.—En el vapor correo «Balear» emprendió ayer viaje a Palma el teniente general y exministro de la Guerra don Valeriano Weyler.

Delegación de Hacienda

La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas ha concedido una pensión anual de 950 pesetas a D. Cesáreo Ramos

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han prestado en este establecimiento los siguientes auxilios:

Manuel Martínez Oliver, contusión con erosión en la cara exterior de la pierna izquierda.

Roque Cerver Orts, herida contusa en el dorso de la mano derecha, José Moncho Escapa, erosión, por mordedura de perro, en la región lumbar.

GUARDIA PARA HOY

Servicio interno.—Médico: D. Vicente Seguí.
Practicante: D. José Mingot.

Servicio externo.—Médico: D. Alvaro Gómez.

GUARDIA PARA MAÑANA

Servicio interno.—Médico: D. Federico Fajardo.
Practicante: D. José Carbonell.

Servicio externo.—Médico: D. Carlos Limiñana.

Inspección Municipal

Por contravenir las ordenanzas municipales han sido denunciados:

Vicente Berenguer por ir montado un carro que guiaba.

El contratista de la limpieza por no limpiar las calles de San Ildefonso, plaza Hernán Cortés, Aranjuez, Torrijos y rusalem.

Bautista Bravo Molina por abreviar las cabras en una fuente pública.

Francisco Carbonell por tener ropas tendidas en el balcón de su casa.

Folleto del DIARIO DE ALICANTE (54)
Con autorización de la Casa Editorial MAUCCI de Barcelona

PONSON DU TERRAIL CLARA DE AZAY

segunda y última parte de
LAS MÁSCARAS ROJAS

orata, es una Romana, y vengo a suplicaros que me concedáis, en lugar de ese grado que me ofrecéis, el indulto y la repatriación del ciudadano y de la ciudadana de Rochemause.

—¿Y crees que me lo conderán?

—Con entusiasmo. Inmediatamente se dará un decreto proclamando que el ciudadano y la ciudadana Rochemause han merecido bien de la patria.

—Pero... ¿volverán?

—¡Ah!—contestó bienamente el Marsellés,—eso depende completamente de ellos. Pero yo tengo una vaga esperanza de volveros a ver en París... Y ahora, en marcha.

—¿A dónde vamos?

—¿A dónde ha de ser sino a París?

—Pero cómo vamos a ir?

—Tengo dos caballos en ese bosque... Ven, an-

tes de que amanezca hemos de haber andado diez leguas.

Y el Marsellés arrastró al capitán: un cuarto de hora después, galopaban uno al lado de otro.

—Ese pobre capitán,—se dijo entonces el Marsellés,—viene siendo durante tres días un instrumento preciso, y no advina una palabra de la comedia que ha representado tan bien. Si esta vez mi amo, el ciudadano Robespierre no está contento, es que me tendrá mala voluntad.

Ocho días habían transcurrido desde aquella sombría noche, durante la cual, la señora de Rochemause había favorecido la evasión del capitán Nicolás Petit-Jean.

La fuga del prisionero había causado gran sensación en Coblenz, sensación proveedora por el profundo misterio en que estaba envuelto.

De momento habíase acusado de complicidad al carcelero, pero no tardó en reconocerse su inocencia.

—¿Quién había favorecido pues la evasión?

Unos pretendían que el fingido caballero de Blénure no había venido solo a Coblenz; otros afirmaban que se había evadido sin auxilio alguno, y que, sin duda en la previsión de un arresto, llevaba encima la cuerda de nudos que se había encontrado atada a la tronera, y la liana con que había aserrado su barrote.

El caballero de Rochemause y su mujer, tomando por pretexto su luna de miel, habían guardado prudente silencio.

XVII

UNA OFENSA

Armanda había permanecido tres días en casa de la rubia señora Kuntz; Raul no se había dado ver en ninguna parte.

Además, si a alguien se hubiese querido acordar, de hijo no habría sido él, pues todo el mundo conocía su terrible historia. ¿Cómo suponía la menor complicidad entre un oficial republicano y el caballero y su mujer, que unos meses antes habían llegado al pie del patíbulo revolucionario?

El duque de Borbón se había irritado en gran manera por aquella fuga, habiase mostrado duro y brutal durante algunos días con sus oficiales. Después se había ido calmando. El duque pertenecía a su época, a la misma época de aquella generación dominada por la ligereza, hasta en presencia de la muerte.

Cierta noche, ocho días después, el caballero de Rochemause entró en casa del príncipe, a edad de los nueve, mientras estaba reunida la pequeña corte.

—Buenos días, Rochemause,—dijole volviódose hacia él el duque que estaba jugando whist.

El caballero se inclinó.

—¿Y vuestra mujer?

—Siento tener que decir a Vuestra Alteza que ha estado delicada.

—Consecuencias de la luna de miel,—dijo m-

Nueva Sombrerería de J. ACEVEDO Princesa, 12.--Alicante

Este nuevo y bien montado establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un inmenso surtido en todas clases y formas de sombreros y gorras para caballeros, niños y niñas

ÚLTIMAS NOVEDADES EN SOMBREROS DE PAJA

FÁBRICA DE GORRAS—PRECIO FIJO

Alicante—Calle de la Princesa, número 12—Alicante

PRECIO FIJO—FABRICA DE GORRAS

COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Expendiduría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, núm. 32 (esquina á Cruz de Malta)

Quesos, Mantecas, Conservas, Legumbres, Garbanzos de Castilla, Jamones, Chorizos, Salchichones, Embuchados, Longanizas y Morcillas finas de las más acreditadas fábricas de Candelario.—Vinos de las mejores marcas.—Galletas y Licores de las más renombradas fábricas.—Gran surtido en armas de fuego.—Pólvora, Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza, y otros muchos artículos.

SELLOS DE CAUCHO Y METAL

Cincografía y Grabado

Francisco Barbero Lopez

Especialidad, Prontitud y Economía

Gran surtido en Imprentillas Perfectas, Fechas, Numeradores automáticos y manuales. Estampillas e impresiones. Varios capichos con sello, en navajas, fosforeras, porta-plumas, medallones, relojes, etc. etc. Nuevo aparato "Polyton" para 6 y 8 sellos de Pagado, Copiado, Ocho días vista, etc. etc. Ideales enlazadas con estuche y tinta a 050 ptas unas (sirven además para marcar la ropa blanca).

No confundir esta acreditada casa con otras de esta capital.

P. Méndez Núñez.—Entrada, Allaga, 9

ALICANTE

Todos los trabajos se garantizan y se sirven al día

AGENCIA DE ENCARGOS

EN ALICANTE—ISABEL II, 2

la más antigua y acreditada de la Region

Servicio fijo entre Murcia, Cartagena, La Unión, Orihuela, Torrevieja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su comarca, en combinación para Cieza, Valencia y Barcelona.

DESPACHOS

En Murcia, Cartagena, Cieza, Balsicas, Beniel, Orihuela, Carlosa, Albaterra, Catral, Almoradí, Doñores, Rojales, Torrevieja, Creyillente, Elche, Alicante, Elda, Villena, Villajoyosa, Valencia y Barcelona.

Salidas de Murcia para Cartagena, por el tren mixto de la mañana, regreso de Cartagena para Murcia y línea de Alicante y Torrevieja en el correo de la tarde.

Salidas de Murcia directas hasta Alicante y Torrevieja en todos los trenes.

El servicio entre Torrevieja y Albaterra, se hace por D. Antonio Anorte y entre Murcia, Alicante y Cartagena, por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

Los encargos se hacen y se entregan en el mismo día.

Cuenta corriente con el Banco de Cartagena en Murcia y Cartagena y Sucursal de España en Alicante.

Nota: Esta agencia no tiene combinación con ninguna otra entre Murcia, Cartagena, Alicante y Torrevieja.

Calle de San Fernando, núm. 45, 3.

ESTUDIO-GALERÍA FOTOGRÁFICO

Se hacen todo género de fotografías, así corrientes como artísticas.—Especialidad en ampliaciones, carbonos y gomas.

En los trabajos corrientes, los precios son los mismos que los que hoy cobran otras Galerías de esta ciudad.—En los artísticos la diferencia es del doble únicamente.

Calle de San Fernando, núm. 45, 3.

Grandes Almacenes de Maquinaria

Y EFECTOS PARA LA ELECTRICIDAD Y LA MECÁNICA

ESPLA Y MUNOZ

Paseo Méndez Núñez, 10 y 12 y Calle San José, 2 y 4

Telefonos: 20611 ALICANTE Telefono número 97

Apartado de Correos

Estudios, proyectos y presupuestos de toda clase de instalaciones de electricidad y de ingeniería.

Materiales, aparatos y maquinaria para fábricas e instalaciones completas de alumbrado eléctrico.

Redes y líneas de tracción, fuerza, luz, telegrafos y telefonías.

Materiales peganos para instalaciones eléctricas.

Materiales completos de telegrafía ordinaria, telegrafía sin hilos, telefonía y timbrería doméstica.

Materiales completos para gabinetes de física e historia natural.

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos.

Instalación completa de industrias con fuerza eléctrica.

Lámparas con filamento de tantalio produciendo 83 por 100 de economía.

Lámparas Nerst y lámparas de arco.

Lámparas modernas de arco en vaso cerrado de gran intensidad, poco consumo y larga duración de carbones.

Lámparas incandescentes, nacionales y extranjeras desde cincuenta céntimos una.

Estufas, cafeteras, calienta tenacillas, encendedores, calentapiés y ventiladores de todas clases, eléctricos.

El mejor surtido y más barato en tulipería, aparatos, brazos, acedases portátiles, suspensiones y toda clase de adornos para instalaciones eléctricas.

Figuras para regalos

Esta casa recibe periódicamente las últimas novedades eléctricas y mecánicas del país y del extranjero.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que reconocen por causa de los microbios que se ingieren con el agua

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

en donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANGLOS DE GOMA de las mejores marcas a precios sumamente reducidos.

— LA BARCELONESA.—ALICANTE —

La Papelera Española

Compañía Anónima.—Bilbao

Delegación: Madrid, Atocha 113

Grandes fábricas de pastas, papel y talleres de manipulación, montados con las más perfectas maquinarias y últimos adelantos.

Las grandes fabricaciones que diariamente se producen de inmejorables papeles blancos y de color, alisados y satinados, de embalajes en rollos resmas y fardos; sobres comerciales y de oficio blancos y de color; resmillería, cuadernos, libros, copladores, tarjetas, estuches etc., la permiten hacer precios sumamente económicos.

Almacén depósito de Alicante,

SAGASTA, 53

Dr. José del Buey Pagán

Médico Militar

Especialista en enfermedades de los niños y del aparato respiratorio

Consulta, De 11 a 4 y de 4 a 6

Avenida del Dr. Gadea, 27, entresuelo

Poderoso oxidante de las funciones digestivas Antineurasténico Tónico

Vino Vanádico

Preparado por José Soler López (Catedrático)

Farmacia Plaza Isabel II, 20

The Berlitz School of Languages

LENGUAS VIVAS

Alicante.— Calle Mayor, número 25 — Alicante

PASTOR

ACADEMIA PREPARATORIA para ingreso en las militares

Princesa, núm. 6, pral.—ALICANTE

EL CRÉDITO

DINERO sobre alhajas, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantías que tengan valor.—DINERO al Comercio, propietarios y sobre intereses con una sola firma.—DINERO sobre papeletas de la Caja Especial de Ahorros.

NOTA.—Desde el día 1.º de Abril de 1907 la casa obra la mitad de interés que cobraba antes.

Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de EL CRÉDITO 6 en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar la operación.—Rafael Terol, 2, 1.º

MAYOR

DENTISTA

Dentaduras artificiales de nuevo sistema sin paladar para poder saborear las comidas.—Últimas novedades odontológicas alemanas y norteamericanas.—Extracciones al segundo.—Composturas en el acto. Se garantizan los trabajos de este gabinete.

— Princesa, número 18, pral.—ALICANTE —

LA ROSA DE ORO

Paquetería, Mercería y Novedades

Gran surtido en abanicos, sombrillas y peinetas.—Bonita variación en cinturonés para señoras y caballeros

JOSÉ MARTINEZ LLOPIS

Labradores, 9

y San Isidro, 6.—Alicante



La Austriaca

Fábrica de Gaseosas

JUAN SANTAMARÍA

Limonada espumosa

La mejor que se fabrica

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Buron y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante

SERVICIO A DOMICILIO

REINA VICTORIA HOTEL

Completamente reformado y en un edificio de nuevo.—Instalaciones sanitarias e higiénicas.—Salas de baño en todos los pisos.—Pensión completa, desde 750 pesetas.—Restaurant.—Servicios por mesas pequeñas.—Almuerzo: Hors d'œuvres y 4 platos, desde 275 ptas.—Comida: Potaje, Pezocado, entradas, Legumbres, Acedo, Ensalada, Entremeses, Vino negro y blanco y Postre, 350 ptas.

— Almuerzos y Comidas especiales —

Advertisement for Allcock's Plasters and Brandreth's Pills. Includes an illustration of a man with a plaster on his chest and a box of pills.

Advertisement for 'Diario de Alicante' and 'Agua de la Alcoraya'. Includes text about the newspaper's circulation and the water's health benefits.